

Le 29 Novembre 2022

Appel à la population et aux professionnels :

Ensemble, soignons la psychiatrie

Pour renouer avec des soins respectueux de l'humain !

Depuis des décennies, l'appauvrissement de la psychiatrie l'a amenée à trier les patients et à ne soigner que les plus malades.

Aujourd'hui, même ceux-là seront exclus du soin, à peine stabilisés.

C'est l'ensemble du système de soins psychiques qui est malade, mais ça se soigne !

Notre Diagnostic :

- Pénurie de professionnels médicaux et paramédicaux mal formés, mal payés, et mal considérés qui entraîne un tri des patients les moins malades obligés de se contenter de soigner leur souffrance psychique par leur généraliste et des délais d'attente inacceptables pour les plus malades
- Pénurie de places qui conduit à accueillir des patients dans des conditions indignes, voire à leur refuser les soins.
- Injonction paradoxale du législateur qui veut moins d'isolement et de contention mais généralise les formations à la gestion de la violence qui crée un sentiment d'insécurité chez les soignants
- Passage à l'acte par promulgation d'un décret qui autorise un seul infirmier par service
- Déni des directeurs de l'état de délabrement des hôpitaux psychiatriques
- Toute-puissance des ARS qui décide hors sol des orientations médicales et thérapeutiques qu'elles financent
- Production délirante par les HAS de recommandations qui deviennent des dogmes et standardisent le soin au détriment de prises en charge individualisées des patients
- Ruptures de soins organisées par le gouvernement en obligeant la psychiatrie à ne traiter que la crise, les patients stabilisés désormais du médecin généraliste et du parcours de soins
- Hallucinations auditives du ministère de la santé et de la prévention qui n'entend pas la voix des patients, ni celle des professionnels de la psychiatrie publique

Notre prescription et nos actions de soin au verso...

Notre prescription :

Un financement à la hauteur des besoins de la population pour un des soins gratuits, accessibles à tous, de proximité avec une réponse rapide en termes de temporalité

Des personnels formés et en nombre pour pouvoir accueillir la souffrance psychique et soigner chaque patient en fonction de sa psychodynamique propre.

Un développement des structures ambulatoires (CMP, CATTP, ...) pour pouvoir répondre à nouveau à ses missions d'accueil de toutes les souffrances psychiques des plus graves aux plus bénignes

Des lits pour accueillir les patients suffisamment bien et le temps nécessaire

L'imagination, la liberté et la créativité qui rendent unique le soin en psychiatrie

La restauration de mots simples d'une culture qui disparaît : accueil, rencontre, angoisse, souffrance, échange clinique etc...

Au CHU de Nantes, nous n'avons pas cessé d'alerter sur les conditions de travail indignes des professionnels et les conséquences sur les prises en charge des patients. Un CHSCT extraordinaire a eu lieu le 18 novembre, plus d'une trentaine de professionnels étaient présents. Leurs témoignages ont permis de faire un état des lieux de la situation actuelle dans les différents services. Les problèmes d'effectifs concernent tous les services de psychiatrie. Et pourtant, la direction n'a fait aucune proposition...

Il est urgent de s'unir pour exiger des moyens humains supplémentaires !!!

RASSEMBLEMENT / ASSEMBLEE GENERALE LE 29 NOVEMBRE à 14h30

Devant les admissions de l'hôpital Saint-Jacques

SOYONS NOMBREUSES ET NOMBREUX !!!

